

Ilusiones eternas

Navidades. Año viejo y Año Nuevo. Reyes Magos. Amalgama de ilusiones que los mortales vamos alojando en la morada humilde de nuestras existencias. — ¿Ganaste algo en la lotería de Navidad?—.

— Pues...

Y la alada ilusión, posándose, en tierra firme, exclama: — Mientras haya salud, bien está todo —. Y he aquí que esta gran verdad, santa realidad, se convierte en el voto principal en la entrada de Año Nuevo: «qué Dios nos conceda salud en este nuevo año que empieza, porque es la riqueza más valiosa de cuantas podamos poseer».

Y luego viene la ilusión infantil, la ilusión perenne, aquella ilusión forjada por los tres Reyes Magos de Oriente: Gaspar, Melchior y Baltasar. Es el sueño que no conoce término, ni desencanto, ni ambición. Es, simplemente, el sueño dorado de la infancia no contagiado, todavía, por las ilusiones frustradas.

Año de 1.957. Al igual que tu antecesor, vas a recoger de nosotros todos estos sentires. Navidades Año viejo y Año Nuevo. Reyes Magos. Amalgama de ilusiones que los mortales vamos alojando en la humilde morada de nuestras existencias.

Pero tú velarás por nosotros y nos concederás el don más preciado de todos: la salud.

Amorosa

SAN FELIU DE GUIXOLS 3 DE ENERO 1957 - NÚM. 465 - AÑO IX

HORA PRESENTE

Hora presente, hoy dilatado, entre un ayer de recuerdo y una mañana por nacer, heredera de aciertos y errores, rica de nuevos proyectos es, limo, agua y empuje, en un instante dado, del gran río de la Humanidad. También, cárcel improvisada de su fluir.

Hora presente, hora vivida, y, no obstante, paradójicamente ambigua, incierta, dudosa. En el crisol de la actualidad de nuestra Era, de nuestro tiempo, se está forjando la verdad del hoy, para la Historia.

La Historia es siempre pasado, aún cuando con este pasado pretenda explicar el presente y futuras trayectorias. Historia, recuerdos tamizados, puestos en orden, esencias rectoras, anécdota y categoría de los pueblos evidenciados gracias al estudio de las huellas del camino que siguieron, rendida ya una etapa de su andadura.

No se puede escribir la historia de una ruta, puesto el pie en el camino. No se puede historiar el presente, dentro del propio presente. La Historia exige perspectiva, ecranimidad. Pero bien nos será permitido, y ello es posible, el dejar constancia de unos hechos, de un sentir, de un anhelo, de un pensar puramente actuales, aunque a sabiendas los sepamos envueltos en un ropaje de puras accidentalidades y de subjetiva pasión, que luego serán borradas por el historiador de nombre ignorado, al pasar nuestras páginas en limpio en el gran libro de la vida y de la civilización de los pueblos. De la misma manera que el hombre maduro, proveyecto, al sentarse en su despacho para escribir las memorias de su vida, teniendo como fuente un montón de viejas cuartillas, diarios íntimos de sus años mozos, extrae solamente de ellas unas pocas líneas, e incluso cambia las razones, los móviles, bajo los cuales pretendimos explicarnos la elección de un camino, porque sus canas y las gafas del tiempo le supieron demostrar que eran muy otros.

De aquí, que no todas las páginas que en presente se escriban, serán un día Historia. La verdad, la última y la primera, la absoluta puede muy bien no estar en ellas, aunque nosotros, al escribirlas, nos preciamos de sinceros. También es posible que las llenemos de inútiles detalles. La Historia es síntesis, y de los muchos vectores conducentes a una efemérides, ella elige sólo el vector resultante, después de pacientes estudios y repetidas confrontaciones.

Además de todas esas dificultades, es desolador sentirnos grano de arena en la in-

mensa playa del mundo, gota de agua de un caudaloso río. Pero, sí, en verdad, somos parte, menuda e insignificante de un todo, ello nos hermana al todo universal, y hace también que nos sintamos todos en magnífica comunión.

Tratemos, pues, de salvar todas las dificultades; nunca será baldío que dejemos consignado nuestro ideario místico, religioso e ideológico, todos nuestros propósitos moldeados por la fe, el amor, la belleza y la libertad. Son ellos los ingredientes básicos, esenciales, del hecho histórico, acompañados inevitablemente por nuestra circunstancia económico-social, envoltura de aquella esencia, según concepto de J. Vicens Vives.

Hablemos, pues, de nuestros problemas espirituales, de nuestro pensar y sentir. También, de lo que cuajó o espera madurar en aras de la belleza; de toda obra o deseo inspirado en el amor: amor a los niños, a los desvalidos, amor dedicado a la tierra que nos vió nacer, a la ciudad que, ya sin muros, nos guarda.

No olvidemos nuestra fe ni nuestros templos. Glosemos el son de majestuosas campanas, júbilo o plegaria. Sonido y eco que sobre el azul del cielo ascienden hasta las moradas del Señor.

¡Qué no sea nuestra ciudad una más en el cementerio de las ciudades muertas, sin alma! ¡Qué no seamos ninguno de nosotros torrente perdido, expositos del calor amigo del anchuroso río universal!

Sea nuestra voz, voz de libertades, pero llena de caridad, que no es santa libertad la que hiere, la que daña, la que confunde, la que únicamente destruye, sin saber ver que en cada hecho, como en cada vida, existe, aunque sólo sea en potencia, una fracción de espacio o de tiempo, ordenada en el ritmo de los siglos, para su redención.

No pretendemos historiar pasados; menos llegar a la raíz del presente, y mucho menos vaticinar futuros. Con noble propósito y sana intención, intentaremos reseñar nuestra hora actual, el conjunto de sentires, realidades y proyectos que aunados inevitable y estrechamente con la corriente general del mundo, nuestra ciudad presenta. Nuestra ciudad con cuatro rutas abiertas a todo camino y a toda influencia: sus tres carreteras y la boca del mar.

NAPOLEON

Quedando algunas de las películas presentadas en estos días festivos lejos del día de aparición de este número, y siendo muy mediocres, por no decir malas, casi todas ellas, escogemos la película Napoleón para llevarla a esta sección de Ficción y Realidad por considerarla excepcional, la más sobresaliente, la de más relieve de las ofrecidas en estos días navideños.

Napoleón es un film de tres horas de duración y pensar esto de una película en unos tiempos en que el cine ha alcanzado una meta adelantada llevando un ritmo acelerado, equivale a sentirse expectante, a sentirse algo circunspecto ante el anuncio de tal película, tanto más cuanto que se sabe de antemano que toda la trama se desenvuelve alrededor de un solo personaje, pese a la vigorosidad de la cual ha de hacerse gala.

Pero no. No caben los recelos, porque allí está la mano hábil del director Sacha Guitry, para no solamente sacarnos de dudas, sino mejor para deleitarnos con otra de sus producciones maestras. No importan las tres horas de duración, siendo la película, como es, una perfecta sucesión de imágenes admirables, a cual mejor hilvanada. Siendo el diálogo muy bien cultivado, excelente, aunque una vez una de las damas amadas por Napoleón se exprese con palabras demasiado afectadas para con él y en menoscabo de la femineidad de la tal dama.

Por si no bastaran estas cualidades, todo un repertorio de grandes figuras cinematográficas dan mayor realce, todavía, a esta película, pese a que estas estrellas de primera magnitud tengan que relucir un breve momento al lado del gran astro central que es Napoleón.

Siendo histórico el film, se tuvo el buen acierto de mantenerlo fiel a la veracidad de los hechos, que si bien podía hacerse por lo que a sus creadores representaba, también se debe fidelidad a la misión educadora por la cual el cine ha sido designado. Y pudiéndose perdonar, de vez en cuando y como esta vez, la gran habilidad —¿verdad Sacha Guitry?— de soslayar aquellas cosas que a uno le vinieron de espalda en el transcurso de su existencia.

Continuamos, no obstante, proclamando al film Napoleón como el mejor de los ofrecidos en el final del año de 1956 que acaba de dejarnos y que dicha película fué presentada en el Salón Novedades.

C. Isern. Ilorens.

Deporte Mundial

CICLISMO. — Ahora cuando el ciclismo entra ya en su fase de descanso; cuando los «grandes» de la ruta empiezan a colgar su bicicleta con el pensamiento puesto en la próxima temporada y cuando toda la actividad se centra, exclusivamente, sobre las pistas invernales, ha estallado una auténtica bomba cuyos efectos pueden traer serias consecuencias para el prestigio y la integridad del ciclismo, puesta en entredicho en más de una ocasión.

Reginald Harris —campeón mundial de velocidad representando a un país que en ciclismo apenas si cuenta— ha lanzado una seria acusación desde las columnas del «Sunday Dispatch», uno de los más sensacionalistas, semanarios ingleses. Ha dicho, poco más o menos lo siguiente:

«En Copenhague, cuando me aprestaba a luchar contra el italiano Antonio Maspes en la final por el título mundial de velocidad, recibí la visita de dos personalidades italianas que me ofrecieron hasta cinco millones de liras (unas trescientas cincuenta mil pesetas al cambio normal), si me dejaba vencer por mi contrincante. Yo rehusé aceptar tal combinación... , pero fué muy sintomático que me hicieran disputar la final a los ocho minutos justos de haber eliminado difícilmente a Plattner en una tanda decisiva, tras haber empatado en las series reglamentarias. Lo lógico, habiendo otras semifinales de distintas pruebas, hubiera sido darme un poco de descanso. Maspes me ganó bien... pero yo estaba agotado por el esfuerzo anterior, del que, lógicamente, no podía haberme recuperado en tan poco tiempo».

La reacción ha sido tremenda. Monsieur Joinard, el presidente de la U. C. T. ha salido al paso de dichas declaraciones instando al ciclista inglés a que demuestre la veracidad de unos hechos que ha ocultado durante más de tres meses Antonio Maspes, el campeón mundial, ha contestado desde Roma diciendo que «todo es un ardid publicitario de Harris, un tanto abandonado últimamente en lo que respecta a buenos contratos en pista».

Pero posiblemente, sea todo un ardid... pero no sólo del propio Harris. Y la prueba está en que André Mouton, el promotor del Vel. D'Hiv, ya ha salido al paso diciendo que

Barcelona en Gerona por Fidemar

¡ FELICES FIESTAS !

El calendario ha ido deshojándose paulatinamente. Navidad. San Esteban. San Silvestre. Y ya en otro calendario brotan las fechas de unas nuevas fiestas, parte también del ciclo Navideño. Fiestas que no dejan de celebrarse en ningún hogar del mundo cristiano.

A fin de que todos los gerundenses pudiesen gozar de estos días, se llevó a cabo una simpática Campaña de Navidad, en la que colaboraron entusiásticamente los organismos, centros oficiales, comercios, industriales y particulares. Se alcanzó la considerable suma de más de trescientas mil pesetas, que íntegramente ha sido destinada a proveer de ropas y comida a los desheredados de la fortuna.

Merced a ello, Gerona íntegra habrá podido celebrar el conjunto de las fiestas navideñas, bajo la paz y tranquilidad que les son proverbiales, rota solamente por el alegre descorchar de una botella de champán...

La bulliciosa Nochebuena se vió contrarrestada por el silencio del día de Navidad. Hecho largamente observado cada año, cual si los hombres trataran de no hacer ruido para no despertar al Niño Dios. Y como siempre también, la noche de San Silvestre fué movida y ajetreada, festejando la alegría de los primeros pasos de un año muy chiquitín.

Falta aún la Epifanía, la fiesta de los niños. Quiero brindar con ellos, por todo y por todos, olvidar rencores, disgustos con la confianza de que este Año Nuevo sea siempre mejor que el anterior.

Deseo, queridos lectores, rubricar mi anhelo de que en todas y en cada una de estas fiestas no os haya faltado ni os falte la más completa felicidad.

está dispuesto a montar en París una reunión en la que se enfrenten los dos ases de la velocidad. Nos parece que, si la acusación sólo ha sido formulada con fines propagandísticos, la Unión Ciclista Internacional debería tomar cartas en el asunto.

LUTO EN EL CICLISMO ESPAÑOL. —

El mallorquín Antonio Gelabert descansa en paz, después del accidente automovilista que sufrió para no atropellar a uno de los corredores en la carrera de Educación y Descanso en las revueltas del «col» de Soller. Unos días de clínica y el fallecimiento del gran ciclista mallorquín, por lo que el ciclismo español está de luto. Que Dios lo tenga en la Gloria.

UN BOXEADOR DEL PASADO. —

Vamos a relatar un caso criminal de Edmond Vesval, antiguo boxeador, que terminó su dilatada carrera dedicándose a la pesca en aguas del Canal de la Mancha, con una barca de su estricta propiedad, que en muchos casos amarraba en el muelle de Kairon, adyacente a Gránville.

Una travesura natural en los niños de corta edad —tres añitos tenía el hijo de Vesval— motivó que el antiguo boxeador estuviera golpeándole fuertemente durante media hora. Al fin cayó desplomado, muerto, en el suelo.

El hecho ha motivado el furor general de toda la comarca. Esperemos que la justicia dé buena cuenta de este horripilante suceso, enemigo del orden y de las buenas costumbres cívico-cristianas.

F.

Querida tía Silvana:
Para dar coba al refrán
de «Año nuevo vida nueva»
del que muchos te hablarán
aunque ninguno lo lleva,
hoy «Ancora» se ha empeñado
en salir con un vestido
si no nuevo, renovado.
Y puestos ante el dilema
del «Rinovarse o morire»
la renovación fué tanta
que ha alcanzado incluso al

«Dire»

Por lo demás, ya lo has visto:
Hay unas secciones nuevas,
otras que siguen saliendo
en período de pruebas,
las que son inamovibles,
alguna resurrección
y las páginas abiertas
a la colaboración
para, entre unos y otros
hacer de «Ancora» el archivo
de la espiritualidad
de los que mantienen vivo
el vibrar de la ciudad.
Y, puesto que para ello
según parece, es preciso
que «tots hi posin» el cuello,
he aquí que a partir de hoy
querida tía Silvana,
voy a escribirte de nuevo
mi carta cada semana
en la que te iré contando
cuanto pudiera ocurrir
(siempre que no sean cosas
que no se puedan decir)
Te contaré, de la industria
sus penas y sinsabores,
y del turismo sus gracias...
y engazaré los rumores
como el hotel de San Grau
junto a los hechos probados
como el caso de la fuente
y el camino recobrados.
Pero esto será otro día.
Que hoy la carta ya está lista
Adiós. Recibe un abrazo
de tu sobrino

EL CRONISTA

“Literatura del siglo XX y Cristianismo”

DE CHARLES MOELLER

— y II —

Los dos primeros volúmenes publicados en español contienen ensayos acerca de los siguientes escritores: Albert Camus, André Gide, Aldous Huxley, Simone Weil, Graham Greene, Julien Green, Barnanos, J. P. Sartre, Henry James, Roger Martin du Gard y Jean Malègue. Cuando se colocan en un mismo papel todos estos nombres, se diría que van a estallar rayos y centellas. Y más se diría esto cuando se reúnen no sobre una cuartilla, sino en un libro voluminoso. En efecto, estos chispazos de contrastes se producen. Aunque Charles Moeller — como un taumaturgo de los fuegos — organiza estas exhalaciones para sacar de su dinámico mosaico de luces una claridad contundente. Luz que no deslumbra, sino que ilumina la inteligencia y el corazón.

Yo diría que fué Chesterton el gran iniciador de la apologética católica seglar. La obra de Chesterton, demostró que el escritor católico cuentan con armas de intelecto y de arte para hacer frente a los que se oponen con arte y con intelecto y de arte para hacer frente a los que se oponen con arte y con inteligencia, a su fe. Charles Moeller — y con esto no pretende decir que sea un «chestertoniano», adjetivo que poco explicaría — en su obra monumental sale al encuentro de la realidad que suponen los libros y las ideas de los escritores católicos y no católicos de hoy. Asume esta realidad en su inteligencia y en su corazón y la descifra para hacerla más explicativa.

«Literatura del siglo XX y Cristianismo» queda constituido en una amplia plaza mayor de las ideas modernas acerca de la cuestión religiosa. Aquí se habla claro y fuerte. Moeller no teme destacar los más aparentemente sólidos argumentos de sus oponentes. Porque contra ellos esgrime una verdad no meramente sentimental, sino razonada. Y razonada ante nuestros propios ojos. Nada de gazonería, nada de escurrir el bulto ante la dificultad. Charles Moeller busca la dificultad y le hace frente. La valentía espiritual e intelectual que este libro supone es verdaderamente magnífica y estimulante.

A través de los minuciosos, claros y profundos comentarios de la obra de estos escritores, va apareciendo bien dibujado todo un cuerpo de doctrina clara y todo un cuerpo de errores. Moeller es implacable contra las ideas, pero siempre en su palabra hay un gesto de caridad respecto del que las vive y las escribe. Moeller condena a la obra, pero jamás condena al autor. Tanto es así, que esta misma caridad y comprensión puede sorprender a quienes no participen o no aspiren a esa valentía intelectual y cordial en cuestiones de fe.

El partido que toma Charles Moeller es el partido de la verdad que él profesa. Verdad que para Moeller es evidente en todas sus dimensiones. Esta verdad es el mejor broquel y la mejor espada. Con ella como eje de la obra, Moeller va edificando toda una apologética basada en el gran testimonio de la causística viva. En estos libros no se comete el vicio, tan frecuente, de teorizar. Toda materia de que se trata está ahí, viva y aportada con esa sinceridad y con ese valor tan admirables. Y con una claridad expositiva que es un rotundo acicate literario.

En estos momentos de crisis de valores, yo diría que la obra de Charles Moeller es providencial. No sólo hay que hacer obra de misión en tierra de infieles. Estos volúmenes son una extraordinaria tarea misional realizada a favor de quienes quieren ver más claro y de quienes, educados en una ortodoxia muchas veces mal aprendida, tengan necesidad de «ver» la estructuración del pensamiento y del sentimiento católicos. Para muchos, este puede ser aquel libro que se busca con tanta esperanza y con tanto deseo de claridad. — Enrique Badosa

Las Fiestas Navideñas, se han distinguido por su intemperancia atmosférica. Frío intenso, lluvias torrenciales y fuerte temporal de Levante han deslucido completamente los festejos populares propios de estos días. Los partidos de fútbol entre el Ateneu Sportiu y el Girona, del día de Navidad, como también el encuentro entre el reserva del Ateneu y el Palamós, fueron suspendidos a causa del mal tiempo reinante. Por igual motivo no se celebraron las anunciadas audiciones de sardanas.

La tradicional misa del Gallo, se vió, no obstante extraordinariamente concurrida.

En el Salón del Ateneu Social se representaron «els Pastorets», con la bella obra «L'Estel de Nazareth».

Los cines y salones de baile estuvieron abarrotados de público.

El lunes día 27, falleció el popular José Palau Xullas tres más conocido por «Pepet Boig» Alma cándida, simplísima e inocente, fué durante toda su vida objeto de mil vituperios por parte de esos guasones que tanto abundan en todas partes, sin embargo almas caritativas cuidaban de que no le faltara, nunca, lo más imprescindible para su sustento.

Su entierro tuvo lugar el día de los Santos Inocentes y él, que no faltaba a ningún sepelio, se fué solito al reposo eterno.

En Pepet Boig, está en la memoria de la mayoría de los guixolenses de esta generación y su figura tan popular, tan típica, sale a colación muy a menudo cuando se hace referencia a tipos guixolenses callejeros.

La Junta del Hospital Municipal, ha comunicado al Ayuntamiento la imposibilidad en que se halla de poder aceptar a ningún enfermo, debido a que sus salas se hallan todas abarrotadas, la mayoría de ellos viejos o paráliticos Sugiere la idea de un traslado de varios enfermos al Asilo Surís con el objeto de poder atender a los de carácter grave que notienen, de momento entrada en el establecimiento.

I. M.

STILO
PINTURA - DECORACION
A. Guimerá, 6

Transportes J. VIDAL
Carga y Encargos para BARCELONA

Novedades GRAU
Rutlla, 19 - Teléfono 226

GARAJE CENTRAL

Reunión del Plenario Municipal



Sesión 6-XII-56

Aprobación de la minuta del acta anterior.

Aprobación de la relación de cuentas y facturas semanales por un total de 17.165'55 Ptas.

Seguidamente se da lectura a la solicitud de D. Lucas Amorós Fecha, el cual solicita autorización para instalar uno de sus Circos en el lugar tradicional de la Explanada del Parque, durante los días de la Fiesta Mayor de 1957, acordándose quede sobre la mesa con el fin de reorganizar dicho servicio de colocación de instalaciones durante el verano, depósito previo a base de 500, 250 y 100 Ptas. a compensar cuando se liquiden los derechos por ocupación, pero cuya cantidad no será reembolsable si el peticionario renuncia a su derecho de instalarse, estudio de preferencias a partir de 1º. de año próximo, etc., etc.; en cuanto a la pretensión expresada en el pedimento de la instancia, se rechaza por su improcedencia, siendo además atentatoria a las atribuciones que competen al Ayuntamiento.

Leída la instancia de D. Pedro Martí Dausá que desea ser autorizado para pintar el bordillo de su acera en Avda. Calvo Sotelo esquina a Estrecha, indicativo de un bado frente a su garage, se acuerda denegarlo por no ser costumbre en esta localidad dicha práctica pictórica.

Sobre la petición de la Caseta núm. 20 del Mercado cubierto que hace D. Jorge Dalmau Mascort, se acuerda pase su petición a engrosar la lista de los que han solicitado dicha caseta, petición que en su día será informada por el Sr. director de dicha dependencia Municipal.

A la vista de la invitación a contribuir a sufragar los gastos de la organización del II Congreso Nacional de E. N. se acuerda suscribirse con dos cuotas de socio cooperador de 100 Ptas. cada uno.

A propuesta de la Comisión M. I. de Fomento se acuerda autorizar a Don Eduardo Cros Rojas para que pueda construir una Piscina en los terrenos del paraje llamado PORT SALVI, autorización condicionada a que, en defensa de la legislación vigente y de los derechos del vecindario, este pueda tener acceso al mar, disponiendo que a tal efecto debe dejar un camino de acceso para bañarse ó dedicarse a la pesca a cuantos lo deseen, de una anchura entre tres y cuatro metros, con faja en el litoral de 15 metros a todo lo largo de la propiedad.

A continuación y con aceptación plena del informe del Sr. Arquitecto municipal y del Dictamen de la precitada Comisión, por unanimidad se acuerda denegar permiso de obras de construcción de una torre de veraneo a Doña Manuela Trujilló, por lo menos en la forma en que viene propuesto el emplazamiento de dicha construcción que vulnera claramente el art. 14 de las Normas de Defensa del Paisaje de la Costa Brava; dar cuenta de dicha resolución con envío de copia de todos los documentos del expediente a la Comisión Superior Urbana de la provincia y al interesado en la forma reglamentaria, advirtiéndole de los recursos que puede utilizar contra dicho acuerdo, que fué adoptado por unanimidad.

Acto seguido y en resolución de la instancia de D. Rogelio Barneda de 17 de Noviembre pasado, a propuesta de la Comisión M. I. de Hacienda se acuerda dejar sin efecto la liquidación practicada por la oficina de plus valía en 7 del mismo mes y año, por no haber base de imposición, según los datos recogidos al efecto.

También se acuerda comunicar a TURISPANIA S.A. que por no haber dado cumplimiento a las cláusulas del convenio formalizado con motivo de la cesión de parte de terrenos de propiedad municipal, quedaba aquel denunciado y que en consecuencia por la Brigada municipal se procedería inmediatamente a reintegrarse de las parcelas cedidas, dejándolo todo en el mismo estado que antes de

DIETARIO

II Concurso de Pesebres y I de Escaparates.- Debido a la imposibilidad de desarrollar detenidamente, como merece, la tarea, de visita y clasificación, y poder emitir fallo el día 3, se ha aplazado para el día 10 la publicación y radiación del Fallo del II Concurso de Pesebres y I de Escaparates.

El Jurado Calificador ha quedado constituido por los señores: Rdo. Benito Riera, D. Fernando Ponsjuan y D. Roberto Pallí Sala.

Gamberrismo insultante.- En nuestra visita semanal al Ayuntamiento, hemos sido informados por la Tenencia de Alcaldía de Gobernación, de lo siguiente, para su publicación:

la cesión.

Por unanimidad se acuerda dirigirse a la Delegación provincial de Trabajo a fin de que autorice una ampliación en el horario comercial con motivo de las próximas festividades de Navidad y Reyes.

En ruegos y preguntas el Sr. Lloveras se hace eco del suelto publicado en el semanario local «ANCORA» que conceptúa ofensivo para la labor municipal ya que en dicho artículo, firmado por equis, inserto en el núm. 458 correspondiente al día 8 de Noviembre pasado se critica una pasividad en orden a la terminación de la Carretera de esta ciudad a S'Agaró por la costa, que considera inexistente; le contesta el Sr. Alcalde-Presidente manifestando que ha de tachar de falso cuanto se dice en dicho artículo sobre esta materia, ya que basta hojear el Boletín Oficial de esta provincia n.º 110, correspondiente al día 13 de Septiembre pasado, o sea de menos de dos meses

«En diferentes noches se han venido practicando diversos actos de gamberrismo, que aparte de patentizar como esta tara social va arraigando en nuestra ciudad, también proclama como la integridad urbana, la privada y quien sabe si la personal, están, poco a poco, a merced de este gamberrismo insultante».

«Entre estos hechos vergonzosos cabe destacar: la destrucción de la figura decorativa central que embellecía el «parterre» enclavado al lado del Ayuntamiento. La destrucción de algunas de las pequeñas vallas que protegen los «parterres» a lo largo del Paseo del Generalísimo, destrucción he-

antes del artículo periodístico citado, en que se hace público el Plan de Obras de la Excm. Diputación provincial, en el que figura con el número 142 la terminación de dicha carretera, este plan fué aprobado por la Superioridad en 31 de Agosto próximo pasado; y a mayor abundamiento ordena sea leído el oficio enviado a dicha dependencia provincial por esta Alcaldía, que lleva fecha de 5 de junio último en el que se solicita que se termine de una vez dicha carretera, y esto agrega sin contar con las gestiones personales hechas cerca del Sr. Ingeniero provincial y Secretario general tanto por la Alcaldía como por esta Secretaría municipal.

Varios señores ediles se interesan por diversos asuntos, servicios eléctricos, viviendas, mingitorios, Kiosko del Jardín municipal y su destino, siendo ampliamente informados cada uno de ellos con explicaciones que les da la Alcaldía presidencia.

CAMARFI

Mayor 43

San Feliu de Guixols

REYES

Gran Surtido en JUGUETES y Regalos Prácticos

cha a patadas que es lo propio de los irracionales de cuatro patas. Y luego el arranque de algunas de las macetas de obra de fábrica que embellecen la baranda del muro del Paseo, para lanzarlas, después, al vacío y romperse, así, a pedazos.

«No cabe decir, continua nuestro informante, como es deseo de la Corporación el reprimir y castigar tales hechos que tan poco dicen en favor de nuestra ciudad haciendo extremar la vigilancia para localizar y descubrir a los autores de tal gamberrismo. Cometido que ya se sabe difícil por cuanto estos individuos procuran con todas las ventajas, escapar a cualquier vigilancia. Intensificada ésta, confiarnos vernos secundados por todos los ciudadanos de San Feliu, para lograr no se repitan estos actos de salvajismo al poderlos castigar con todo el rigor necesario que pueda servir de ejemplo y escarmiento.»

A lo cual nosotros añadimos: y a tales individuos si es que así aún puede llamárseles, debería despojárseles de su carnet de identidad o de cualquier carta de naturaleza, puesto que no pueden disfrutarla quienes, como ellos, viven al margen de la sociedad, que equivale a vivir al margen de cualquier convivencia humana.

El triunfo de la Choral del G. E. y E. G.— Si por orden debiéramos poner nuestras noticias no reseñadas acaecidas después de la aparición del número Extraordinario, deberíamos forzosamente anotar esta en primer término. Y si se tratara de reseñar actividades artísticas, forzosamente tendría ésta la primacía.

Porque el concierto dado por la Choral del G. E. y E. G. en Domingo día 23, por la tarde, en el acogedor marco del Centro Parroquial, fué algo sublime.

El programa, del que dimos cuenta anteriormente fué interpretado con una perfección completa, bajo la dirección de su Maestro D. José Viader Moliné, que ha logrado una disciplina dicción y expresión magníficas, difícilmente superables.

Los aplausos sonaron continuamente al final de cada pieza, viéndose obligado a conceder dos repeticiones, y al final una «propina».

cartelera

Alcaldía de San Feliu de Guixols

Se hace saber a todos los mozos nacidos en otras localidades durante el año 1936 y que tengan fijada su residencia en esta ciudad y su término, la obligación que tienen por sí o por medio de sus familiares o representantes, de presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento desde el día 2 hasta el 10 inclusive del próximo mes de Enero, de las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde, para efectuar su inscripción en el alistamiento de este Municipio para el reemplazo de 1957.

* * *
Interesa la presentación en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento del mozo Juan Canal Soler, hijo de Juan y de Juana, para darle cuenta de un asunto relativo a quintas.

San Feliu de Guixols 29
Diciembre de 1957.

El Alcalde

Empecemos con el tiempo
Empecemos esta primera miscelánea del año hablando del tiempo, ya que este elemento está siempre a la orden del día. ¿Cómo se mostrará, al llegar acompañado del nuevo año? ¿Parecerá bonachón como lo fué cuando empezó el año que nos acaba de dejar, para después apalearnos a todos con sus bajísimas temperaturas?

Bien es verdad que se ha dicho siempre «quan el dia creix el fret neix», pero de esto a hacer que nazca un mundo siberiano entre nosotros, media una gran diferencia. Dejemos las cosas tal como estaban y tráenos, si quieres, algo de frío. De este frío que nos ayude a sentirnos hogareños cuando, reunidos alrededor de la estufa o cerca de la lumbre, nos demos cuenta que formamos una familia.

Esto. Esto es lo que te pedimos y no tragedias. Que para ellas ya nos bastamos nosotros solos.

Ahora, hablemos de turrónes

Que también es una fruta de este tiempo, pero mucho mejor que el frío del cual acabamos de hablar.

Nuestro comentario es de admiración por la riqueza que representa esta materia. ¡Quién tenía que decirselo a los visigodos, que según parece es a aquella época que se remonta el turrón!

Pero los tiempos cambian, y lo que ayer era un privilegio de muchos, hoy día es casi prohibido para todos. Hay quienes se afanan en plantaciones más o menos vulgares: pinares, alcornocales, para que luego surja algún producto sintético que dé al traste con la riqueza forestal.

Pues, no señores. ¡Almendros! Almendros en flor para encanto de los románticos y almendros en fruto para encanto de los visigodos! Bueno, para encanto de los continuadores de la obra visigoda, como representa el turrón elaborado a base de almendra y miel. Ahí está la riqueza, sin temor a que aparezcan materias ultramodernas en competición con la esencia turroneira.

Grandes extensiones de almendros que pueden convertirse en este preciado tesoro llamado divisa.

Más plantaciones forestales

Me dió el nombre un amigo mío, cuando le expresé el deseo de hablar de ciertos árboles existentes en cierto lugar de nuestra ciudad. El nombre dado es: «l'Avinguda de l'aglá» Ni quito ni pongo rey. Pero si, puede decirse, que vendrán las bellotas cuando los árboles que tengan que darlas hayan crecido, crecido, hasta que no solamente puedan dar «aglans», sino que también puedan dar sombra.

Los árboles insinuados, o si se quiere, señalados, han dado siempre la sensación de árboles desplazados. De plantaciones confinadas, tristes, alejadas de sus hermanas selváticas. La urbe no les cuadra, no es su ambiente. Para ellas, para los árboles de «l'Avinguda de l'aglá», debe ser el aire abierto del bosque, el vendaval constante que los agite en medio de sus centenares o miles de compañeros. Para ellos, la lluvia recia del campo que los vivifica y vigoriza. Quizá esta experiencia pertenezca a aquellos designios de la naturaleza que el hombre no puede variar.

Probemos, pues, de devolverlos al bosque y en su lugar plantemos un árbol ciudadano, por ejemplo: plátanos. Y entonces el amigo, puede que dé otro nombre: La Avenida de los plátanos.

Lorenes,

Agencia P. E. R. A.

Al Servicio de la Industria y del Comercio.

Maragall, 11

Teléfono 306

El domingo día 6 prestará servicio la farmacia Dalmau.

Nacimientos. — Joaquín Vicens Illas; M.^a Teresa Torres Roger; Gracia Giménez Pérez.

Defunciones. — Rosendo Basols Puig; Concepción Tarré Brugés; José Holmo Montoya; Ángela Planellas Arxer; Francisca Sagrera Fábregas; Ana Sala Roura; Salvador Roca Bosch.

Matrimonios. — Juan Bosch Rebutent con Juana Bravo García.

Se nos remite para su publicación la siguiente nota:

Delegación Comarcal de Sindicatos

San Feliu de Guixols

Ante la bárbara agresión que ha sido objeto el pueblo magiar y secundando la iniciativa de los Sindicatos Nacionales y Provinciales, se ha abierto en nuestra Comarcal una suscripción para recoger las ayudas económicas que puedan mitigar, en lo posible, las consecuencias de la falta de enseres y del hambre que vienen padeciendo los trabajadores húngaros, con ocasión de los recientes sucesos, especialmente aquellos refugiados que continuamente vienen atravesando las fronteras de la citada nación.

Para general conocimiento se publica la totalidad recaudada hasta el día de la fecha, que asciende la suma de 3456'50 pesetas. En cuanto a la relación de donantes, se halla expuesta en el tablón de anuncios de esta Delegación Comarcal de Sindicatos.

Al propio tiempo que se agradece muy sinceramente las entregas efectuadas, se hace constar que la suscripción queda abierta para que puedan efectuar sus aportaciones aquellas Empresas, Entidades, Organismos y particulares que se quieran solidarizar con tan humanitaria labor.

San Feliu de Guixols 19
Diciembre 1.956.

ESTRELLAS NEGRAS

Una estrella de sombra, una sombra de estrellas, va acorralando el mundo en su propia crisis. Las estrellas negras asoman por doquier: ¡Dolor de lo oscuro...!

Porque las estrellas blancas son siempre norte y guía, claridad en la noche. Llamas inmensas, velando la vida. Pero las estrellas negras, las estrellas apagadas, son cuerpos muertos que pregonan y propagan muerte en el campo anchuroso del espacio. Y los hombres y las almas envenenadas por ellas, caen en desorientaciones, en opresoras angustias. Y viéndolas, no las vemos, o por lo menos no sabemos luchar contra ellas. Sentimos su presencia, su influjo; la civilización lo acusa. Pero, no obstante, no sabemos medirlas ni herirlas. Son negras, en la noche negra. Formas sin forma; precisas. Y, entre temores, nadie emprende el ataque que debiera.

Sólo la voz del Santo Padre, Vicario de Cristo, piedra de su Iglesia, santamente audaz, pronuncia su anatema contra las falsas estrellas que amenazan al mundo.

Pero la Humanidad no se pronuncia.

Oscila entre la luz y las sombras.

Ora, un canto a la Justicia; mañana es un canto a la sinrazón de la fuerza.

Hoy, un canto a la unidad, para luego atentar contra ella.

Y a un himno heroico le sucede un gemir de esclavitud.

Se amanece ensalzando la dignidad humana, para hundirla al anochecer en el oprobio.

El mundo trenza y destrenza su canción entre la verdad y la mentira. Grandeza de espíritu; dureza de corazón. Hoy llora ante el dolor ajeno, mañana ya no le importa. Lamentos e indiferencias. Ciclo dual de difícil comprensión. ¿Cómo las dos corrientes a la vez?

Confusión de las estrellas negras, ¿Hasta cuándo?

Pero yo veo una estrella blanca iniciar el alba. Estrella de luz, palabra de Dios.

Por ello en mi corazón amaneció también la esperanza.

Luis Bosch C.

Hotel "LES NOIES"

Félix Remus Rodá

Algabira, 95 — TELEFONO 126

Instalaciones de:

ELECTRICIDAD
CALEFACCIÓN
RADIO
SANEAMIENTO

Una máquina de lavar ropa para ser buena de verdad debe lavar sin dar vueltas a la ropa, que es cuando se estropea.

LA ÚNICA LAVADORA ESPAÑOLA CON ESTE SISTEMA ES LA

"Edesa"

construida según modelos «General Eléctric» y con certificado de la A. E. E.

Pida detalles y una demostración al Distribuidor

JUAN PUIG

Mn. j. Verdaguer 13

San Feliu de Guixols

EN FIESTAS TRADICIONALES

REGALOS ETERNOS

RELOJERIA

JOYERIA

ROURA

le ofrece un extenso surtido en relojería y joyería, de alta calidad y distinción

Relojes de todas marcas y precios

Joyas y novedades en bisutería

C. San Antonio, esq. Verdaguer - Tel. 356

San Feliu de Guixols

Igualada, 2 - Guixols, 0

El pasado domingo el club guixolense se desplazó a Igualada para contender con los propietarios del terreno igualadino, el encuentro correspondiente a la Liga del Grupo VII de la Tercera División Nacional. El partido finalizó con el resultado de 2-0, favorable al Igualada. Fueron 90 minutos de bien jugar por ambas partes, en la que la suerte favoreció a unos y perjudicó a otros. De esta forma diremos que el Guixols, fué el perjudicado, ya que si bien el Igualada marcó dos goles, el primero fué obra de una jugada desgraciada de un defensa nuestro y en cambio los tiros a sendos palos de Bosch y Prats debían ser goles seguros.

Poco a poco va formándose el once que tan bien prepara Gimbernat y no dudamos que dentro pocas jornadas tendremos un equipo que dará mucho que hablar, tanto en casa como fuera. En el partido en cuestión diremos que todos rallaron a gran altura, destacándose no obstante Galcerán debajo los palos; Mitjá en la defensa; Ramió en la media y en la delantera, Prats y Bosch.

A las órdenes del colegiado señor Herrero que tuvo una buena actuación los equipos se alinearon así:

IGUALADA: Padró; Ferrer-Modest - Vives; Martorell - Piqué; Andell - Rivera-Soler-Rafa y Clavero.

GUIXOLS. - Galcerán, Mitjá Bufi-Buxó; Ramió-No gués; Bosch - Castro - Sala-Corts y Prats.

Marcaron por el Igualada Adell y Soler.

Faut.

Fernando FEBRER

PINTURA DECORATIVA E INDUSTRIAL

Economía y perfección en los trabajos.

Pida presupuesto sin compromiso

Algubira. 98 Encargos: Tel. 285

SAN FELIU DE GUIXOLS

PASTELERIA

La Vienesa

Aguas carbónicas

La Mascota

COMO QUEDA EL BALON

Varios acontecimientos se han producido en el Grupo Séptimo de la Tercera División de Liga. Quizás el más importante, la baja forma del Reus que va dejando puntos en su terreno, y que en los desplazamientos ya no inspira ningún respeto. Fué alcanzado por el Olot, y ahora ha sido pasado por el Samboyano que inopinadamente se ha calzado con el liderato. Complicada está la competición, en los puestos de honor y en la cola, donde en los lugares menos afortunados, se debaten unos cuantos equipos, en su empeño de no detentar el farol rojo.

El Gavá, eterno colista, dejó de presentarse en el campo del Mercantil, sin que se sepan hasta el momento las causas de su no comparencia. De no ser otra la causa, que el ahorrarse desplazamientos, aun a costa de puntos y penalizaciones económicas, evitará que otros equipos pasen por la angustia de verse en la posibilidad de quedar en el último lugar.

La tónica de las últimas jornadas, es la falta de regularidad en muchos conjuntos, y fruto de ello es el amontonamiento que se ha producido en la tabla clasificadora, donde hay tres equipos con 19 puntos; tres

con 18; dos con 17; uno que cuenta con 16; dos de 15; tres de 14, entre ellos el Guixols, y el Gavá con doce. Quince equipos separados por siete puntos, que continuamente van subiendo o bajando, según los aciertos propios o de los otros competidores.

El Gramanet ha dejado ya de figurar entre los punteros, y creemos le será difícil volver a coger el ritmo que le calificó como uno de los más difíciles adversarios. Nuestro Guixols con la pérdida de cuatro puntos — no sabemos si definitivos o no — se halla en una situación muy comprometida, y que no está acorde con su prestigio y solera. Hay quien asegura que en la segunda vuelta las cosas cambiarán por el momento parece que el equipo se recupera, y que no todo está definitivamente perdido.

Habremos de tardar unos cuantos días más, para constatar la recuperación guixolense, ya que el próximo domingo nuestros muchachos se desplazan otra vez, en esa ocasión a Sallent, excursión interesantísima presidida en su mayor parte por el río Llobregat. Tengamos confianza y esperemos que los Reyes Magos se apiaden de nosotros ¡pobres aficionados!

Gracer

Barbería **BASART**

Hostal de La Gavina

Agua de MALAVELLA

Representante SEBASTIAN MESTRES

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACION



GRAN LICOR
ESTOMACAL
BONET

Grupo Séptimo

Resultados

- 2 Igualada—Guixols 0
- Mercantil—Gavá (susp.)
- 3 Samboyano — Sta. Eulalia 1
- 1 Cataluña L. C.— Rapiense 2
- 1 Figueras — T. Agut 1
- 3 Molins de Rey—Gramanet 0
- 4 Vilafranca—Seo de Urgel 0
- 2 Iberia—Reus 0
- 2 Hospitalet—Caella 1
- 2 Manlleu—Olot 0
- 1 Sallent—San Celoni 1

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Samboyano	19	12	1	6	49	35	25
Olot	18	10	2	6	41	25	24
Manlleu	18	9	6	3	47	35	24
Reus	19	9	6	4	46	18	24
Vilafranca	19	10	3	6	45	26	23
Igualada	19	11	1	7	29	29	23
Gramanet	16	9	2	5	37	24	20
San Celoni	18	8	3	7	31	35	19
Sallent	19	7	5	7	38	35	19
Figueras	19	7	5	7	40	41	19
Mercantil	18	9	0	9	30	35	18
T. Agut	19	6	6	7	31	33	18
Caella	19	7	3	9	36	38	18
Rapiense	19	7	3	9	36	38	17
Iberia	19	7	3	9	32	41	17
Seo Urgel	19	5	6	8	23	44	16
Catal. L.C.	19	5	5	9	42	41	15
Hospitalet	19	6	3	10	36	37	15
Sta. Eulalia	19	6	2	11	32	43	14
Molins Rey	19	5	4	10	37	50	14
Guixols	19	7	4	8	34	44	14
Gavá	18	5	2	11	33	43	12

NOTA: El Olot tiene la bonificación de 2 puntos. El Guixols la penalización de 4.

Próximo Domingo

- Sallent—Guixols
- Gavá— Igualada
- Santa Eulalia—Mercantil
- Rapiense—Samboyano
- T. Agut— Cataluña L. C.
- Gramanet—Figueras
- Seo Urgel—Molins Rey
- Reus—Vilafranca
- Caella—Iberia
- Olot—Hospitalet
- San Celoni—Manlleu

Hospedajes Casablanca

PENSIONES
ECONOMICAS
HABITACIONES

Bajada Eras n.º 1

San Feliu de Guixols

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

CERVERA Cerveza DAMM

TURISMO ENTRE MURALLAS

Se ha dicho algunas veces, y en ciertas, tristemente verdad, que, a la proyección de cualquier obra o empresa nunca nos sentimos demasiado generosos con respecto a la otorgación de las debidas facilidades. Efectivamente. Al cúmulo de inconveniencias propias de la organización de toda obra nueva, cabe contar siempre en que todavía deben ser salvadas una ingente porción de disposiciones, de cánones y reglamentos que se han ido acumulando en el transcurso de los años. Es este un parapeto que hay que afrontar, y que impávido resiste con todo el heroísmo que para sí quisieran las mejores causas. El proceso evolutivo de la legislación es tan lento, que es imposible que consiga marchar a compás del ultra-rápido siglo veinte. Lentitud que parece un reto lanzado al dinamismo de esta época, a la conveniencia y a la necesidad de ascender y remozarse.

El segundo inconveniente, tanto más terrible o fatal, es el falso concepto, el tristísimo concepto que, por lo que al turismo se refiere, tenemos sobre la forma de aplicar el producto y las ganancias de sus rentas.

Como en tantos otros casos la iniciativa privada, más libre de trabas y de prejuicios, comprende las cosas mucho mejor de lo que a veces se alcanza en otros ambientes. Aquí hemos visto el milagro que en esta Costa está realizando la iniciativa particular al revertir íntegramente todos sus beneficios en la ampliación y mejora de las pocas y deficientes instalaciones que poseíamos en esta zona. A Dios gracias hemos perdido el frío e inoperante concepto de la renta, ya que todo dividendo, como por arte de magia, se convierte en nuevo capital, gracias a lo que, como los granos de trigo en tablero de ajedrez, hemos logrado centuplicar nuestras ganancias iniciales. De no haber prevalecido este criterio, nuestros hoteles seguirían como antes; como sigue cada cosa sobre la que no se aplica esta mayor amplitud de miras. En éstas se ha echado mano de todos los ingresos, sin pensar que el turismo, como cualquier otra industria, precisa renovar y aumentar constantemente su utillaje. Si fuéramos algo más aficionados a la estadística, veríamos como las dos columnas de este balance no guardan entre sí la menor idea ni proporción. Aquí por lo visto solo cuenta el paisaje, cuyo dividendo y en divisas percibimos en cantidades fabulosas. Todo aquí da la impresión que estamos ya encantados de poder ir comiendo los huevos de esta gallina, sin importarnos aquella elemental previsión que reza para todas las cosas de esta vida. Y sobretodo en turismo que es donde

la competencia entre las diversas zonas del planeta alcanza mayores proporciones.

El tercer inconveniente es la rémora de ciertos prejuicios que nos impiden dar cumplida satisfacción a cuanto al particular posee la competencia. Nuestra organización en la Costa Brava no pasa hasta el momento de la categoría de discreta y por tanto solo apta para ese turismo de tipo mediano que aquí viene movido por la especulación de pagarle a buen precio sus divisas. Pero el turismo de cuerpo entero, el que en una noche puede reeditarnos lo que el otro en un mes, no puede en modo alguno avenirse a vivir únicamente de sol y de paisaje, ni menos conformarse con esa gran porción de sucedáneos que le estamos brindando en los tendetes de feria que por aquí se han montado a base de un tipismo de cuarta o quinta fila. Es mucho lo que nosotros de *motu proprio* nos venimos jaleando por lo poco y repintado que esta Costa posee. Si excluimos las excepciones de rigor, no estamos más que en el prefacio de un libro que no puede leerse, por la sencilla razón de que todavía no ha sido escrito.

El cuarto inconveniente ... ¿pero, para qué seguir? ¿No son acaso ya bastante los enunciados? ¿Qué más da uno más que uno menos? ¿Qué más da que sean de orden superior y extraño, o, que sean de orden local y por tanto perfectamente salvables? La cuestión estriba en que nadie da de sí lo que debiera, y entre inoperantes regateos, acaban perdiendo lo que pudo haber sido.

Eso sí. Lo único que sabemos es criticar despiadadamente a los pocos, que sin desmayo proyectan y trabajan. Los únicos que sienten y vibran por ese gran ideal que podría ser la Costa Brava con menos trabas y un poco más de cariño.

Solo Dios sabe cuantos proyectos se nos fueron a pique por las razones aducidas! Y si a la Costa Brava no le damos ciertas licencias, si no le devolvemos una parte —la que sea— de los productos que al país rinde, si no desechamos la rémora de ciertos prejuicios y, ciegos, nos dedicamos a la caza y captura de las rentas que con mucho esfuerzo hay quien consigue a la Costa Brava le cerramos todos los caminos que conducen a su propio engrandecimiento. Entonces la Costa Brava seguirá siendo lo que es: una simple aspiración, un deseo fallido. Pero nunca una realidad turística que pueda codearse con las más brillantes y famosas. Y ello en nuestras manos está, porque precisamente es nuestra generación la encargada de resolver esta preciosa papeleta.

EQUIS

Amora